

rité nommée par l'intervention. Il passa, laissant sa victime mourante et baignée dans son sang.

Tucanduchi.— Le même jour, 11, l'ennemi entra dans ce village ; le commissaire se présenta pour saluer Félix Diaz, qui, pour réponse, lui fit tirer un coup de fusil qui suffit pour le tuer, en présence de son père, dont la troupe se moquait de la douleur. Le village fut saccagé, sans en excepter la demeure de l'épouse de M. Gomez, propriétaire de l'hacienda du Rosaire, à laquelle ils volèrent tout l'argent qu'elle possédait et jusqu'à ses bagues. L'ennemi se saisit aussi du régisseur de l'hacienda, exigeant qu'il donnât de l'argent, ce qu'il ne fut pas obligé de faire, car il s'enfuit en chemin.

Nochistlan.— L'ennemi se dirigea ensuite sur cet endroit ; mais, apprenant qu'il y avait une force française qui y gardait un convoi, il s'en retourna.

PARTIDO DE YANHUITLAN.

Sachistlan.—Le même jour, à midi, ils entrèrent dans ce village ; ils volèrent dans l'église, le saint-sacrement, trois couronnes d'argent et d'autres objets de même métal, les chapes, les étoles et tous les ornements en soie qu'il y avait, valeur qu'on estime à 136 piastres : plus 230 piastres 2 réaux, pour la valeur des objets volés dans les maisons. Au sortir du village, ils tuèrent le commissaire Marcial Hernandez d'un coup de feu, au front.

Tillo.—Une autre bande de la même force, se présenta le même jour et à la même heure, dans le village ; elle y vola, tant en argent qu'en objets, pour une somme évaluée à 951 piastres.

A midi et demi, le même jour, elle prit dans le rancho de la Luna quatre chevaux, une selle garnie d'argent et 350 piastres en argent. La selle appartenait à don Manuel Gomez et le reste à MM. Lunas.

PARTIDO DE TEPOSCOLULA.

Sienequilla.— Ce rancho, où ils arrivèrent à trois heures et demie du soir, le 11 du courant, fut volé complètement. Son propriétaire fut maltraité ; il reçut d'un nommé Monterinos un coup de sabre qui lui fut une blessure grave, parce qu'il se refusa à donner un zarape.

Ranchos de los Marteles.— Le rancho de M. Montenos et celui de las Ferias furent volés dans la même soirée ; outre les objets et l'argent, ils prirent tout le bétail qu'ils y rencontrèrent.

San Francisco Teposcolula.— A quatre heures du soir, ce village fut envahi ; on y vola argent, objets, vêtements et animaux. On prit dans l'église tout ce qu'il y avait en or et argent, et jusqu'aux vêtements des saints.